
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会  議  記  録  

高松市附属機関等の会議の公開及び委員の公募に関する指針の規定により、次のとお  

り会議記録を公表します。  

会  議  名  令和３年度第１回  高松市図書館協議会  

開催日時  令和３年７月３０日（金）午後３時３０分～午後５時００分  

開催場所  サンクリスタル高松  ３階  第１集会室  

議     題  

(1) 会長及び副会長の互選について  

(2) 令和２年度事業報告について  

(3) 令和３年度予算及び事業計画について  

(4) 高松市図書館資料収集方針等の整備について  

(5) 高松市視覚障がい者等の読書環境の整備の推進に関する計画（高松

市読書バリアフリー計画）（案）について  

(6) サピエ図書館及び国立国会図書館視覚障がい者等用データ通信サー

ビスの導入と「りんごの棚」の設置について  

(7) その他  

公開の区分    ■  公開   □  一部公開   □  非公開  

上記理由  高松市附属機関等の会議の公開及び委員の公募に関する指針に基づく  

出席委員  
田﨑委員、岡田委員、笠井委員、澤田委員、福山委員  

石原委員、徳山委員、藤本委員、中島委員、宮本委員  

傍  聴  者  １人    

担当課連絡先  中央図書館８６１－４５０１  

    

審議経過及び審議結果  

議題１  会長及び副会長の互選について  

互選により、会長に澤田委員、副会長に渡辺委員が就任。  

議題２  令和２年度事業報告について  

質疑：コロナで指標が下がっていますが、登録率だけ上がっているのはなぜですか？  

回答：登録者数は年々増加するのですが、登録したまま亡くなる方や転出される方がい

て、登録を解除できていないためです。  

議題３  令和３年度予算及び事業計画について  

質疑：ブックカバーの展示後、皆さんにお配りするというところまで考えていますか？  

回答：ブックカバーをつけて貸し出します。  

議題４  高松市図書館資料収集方針等の整備について  

質疑：絵本は除籍基準では５年ですが、再版される見込みがなく、なおかつそれがすごく

いい内容であっても５年ということでしょうか？  

回答：５年ですぐに除籍になるものではなくて、基準として５年を設けているものです。  

議題５  高松市視覚障がい者等の読書環境の整備の推進に関する計画（高松市読書バリアフ

リー計画）（案）について  

質疑：障がい者全般の機器や書籍などずいぶん充実してきたましたが、具体的にどういっ

た形で情報発信を行いますか？  

回答：ホームページで紹介しています。また、障がい者施設、読書が困難な方々、高齢者

の方々、高齢者施設などにこの計画を周知していきます。  

質疑：デイジー図書機器など扱いが難しいので、体験できる方法はありますか？  

回答：言っていただければできます。  

質疑：本当に困っている人たちにダイレクトでどういう形で伝えるかを考えなければいけ

ない。実際にそういう方々が、図書館に来て本を読めるのかということを考えなけ

ればいけない。視覚障がいの方が図書館を本当に利用するのかということです。実

際にはインターネットを使って情報発信し、来てもらうのがいいかと思います。  

回答：サピエ図書館などは電子図書が直接ダウンロードできます。近くに県立盲学校もあ

りますので、そういったところに周知していきたいと思います。  

議題６  サピエ図書館及び国立国会図書館視覚障がい者等用データ通信サービスの導入と

「りんごの棚」の設置について  

質疑：りんごの棚ですが隙間だらけで本の冊数が少ないです。これから充実させていくと

いうことでしょうか。  

回答：今後できるだけ充実させていきたいと思います。  

意見：小学校でタブレットを配布するため、これからの子どもはそれで学習するようにな

るので、そういった環境が標準になると思います。それに対応するような図書館も

必要ではないか。  

議題７  その他  

 移動図書館の広告再募集とサンクリスタル高松在り方検討事業の報告を行った。  


